



Logran mejorar situación financiera de PEMEX

En un periodo de aproximadamente 18 meses Petróleos Mexicanos logró mejorar significativamente su situación financiera.

-Luego de aplicar diversas medidas financieras para hacer frente a la baja mundial del precio del petróleo y a los movimientos cambiarios de nuestra moneda en ese periodo, el pasado mes de julio y los primeros días de agosto, las calificadoras internacionales Standard & Poor's y Fitch confirmaron el movimiento positivo de la calificación de riesgo crediticio y de deuda de Petróleos Mexicanos cambiándola de "negativa" a "estable".

-Para Pemex estas decisiones resultan favorables porque reconoce el fortalecimiento de la posición financiera de la empresa y prevé una amplia continuidad en la instrumentación de las reformas económicas recientes.

-El plan de negocios está enfocado en la rentabilidad y no sólo en el cumplimiento de metas volumétricas.

-Las medidas financieras adoptadas han permitido que la empresa registrara dos periodos consecutivos de utilidades, lo que no ocurría hace años

-De acuerdo con el Plan de Negocios 2017-2021, Pemex actúa con disciplina financiera, bajo un amplio programa de austeridad e invirtiendo en programas rentables, lo que permitió que los dos primeros trimestres la empresa reportara resultados positivos, lo que no ocurría desde hace 6 años.

-El 23 de julio Pemex anunció la realización de una operación en el mercado internacional financiero que le permite asegurar liquidez y mejorar su perfil de vencimientos de deuda. Primero, colocó dos bonos vigentes de referencia, a plazos de 10 y 30 años. Los rendimientos que pagará al vencimiento serán de 5.75% y de 6.9% respectivamente. Segundo, la recompra de bonos con vencimientos en 2018 y 2019 disminuyen el monto de amortizaciones de deuda que Pemex debe realizar en esos años. Pemex colocó así 5 mil millones de dólares, parte de los cuales se invirtieron en la recompra de bonos que tenían vencimientos los próximos dos años, lo que reduce los compromisos de Pemex por pago de deuda en ese periodo.

-Pemex tiene ahora total disponibilidad de sus líneas de liquidez bancarias. El monto agregado de estas líneas equivale a 1.6 veces los vencimientos de deuda en 2018. La empresa podría recurrir a los mercados financieros nacionales e internacionales.

-Como resultado de estas operaciones financieras, Pemex cubrió sus necesidades mínimas de financiamiento hasta finales de la actual administración, lo que rinda certidumbre y confianza a los inversionistas en el rumbo que tiene Pemex, de acuerdo con su Plan de Negocios 2017-2021.

Ventajas de la Reforma Energética

-Pemex toma ventaja de la flexibilidad de la reforma energética, como lo hacen otras compañías en el mundo, para establecer asociaciones con empresas líderes que permitan impulsar grandes proyectos y reducir riesgos financieros, tecnológicos y de operación. En la industria petrolera, la lucha entre las grandes empresas es feroz, pero a la vez es común que se asocien entre sí de manera intensa.

·Se formalizó el primer farm out con la empresa australiana BHP Billiton, para desarrollar el campo Trión y con Chevron e Inpex para el bloque 3 Norte, ambos en aguas profundas. Asimismo, Pemex ganó la licitación para desarrollar dos campos en aguas someras con las petroleras DEA y Ecopetrol.

·En Transformación industrial suscribió un acuerdo con Air Liquide, empresa especializada que suministrará hidrógeno a la refinería de Tula.

·En Logística se firmaron contratos con la empresa Tesoro para rentarle capacidad de transporte por ductos y almacenamiento en el noroeste del país.

·Esta reforma de una gran envergadura y de un gran alcance; le ha permitido a PEMEX, funcionar y asociarse como todas las otras empresas del mundo. Es una ventaja operativa de la que Pemex no gozaba antes.